

república

Organo de Acción Republicana

ANO II

Avila de los Caballeros
9 de Noviembre 1933

Segunda época

Núm. 69

ANTIMARXISMO Pero vamos a cuentas...

En días anteriores han aparecido varias candidaturas y no nos aventuramos a decir que no puedan aparecer más. Nos ha llamado la atención de una manera extraordinaria la de los monárquicos coligados bajo el pabellón equívoco de derechas antimarxistas. Sentimos el antimarxismo y no podemos suscribir esa candidatura cuyo lema no sirve más que para encubrir un monarquismo que no sabemos por qué teme manifestarse abiertamente.

Si los monárquicos españoles, si es que los hay, se hubieran decidido a ir a éstas elecciones con la cara descubierta yendo a la conquista del sufragio mostrando a las claras sus condiciones monárquicas con legítimo orgullo, sabríamos a estas horas a que atenernos; pero lo más triste del caso es que esos ideales, que suponemos nosotros noblemente sentidos, pretenden pasarlos de una manera vergonzosa, disimulándolos bajo la etiqueta de «derechas antimarxistas». Combatimos el marxismo y no obstante ser hombres de tendencias derechistas no defendemos esa candidatura. Por qué? Sencillamente porque no somos monárquicos y porque creemos una aventura un tanto ilusa el que las clases conservadoras con todo su *agrarismo* y su *antimarxismo* no pretenden otra cosa que instaurar lo que el pueblo en los albores de un día de abril desterró para siempre.

Nuestra posición con respecto a la candidatura socialista es de todos conocida. Todos los días hemos combatido con noble tesón la política socialista y el espíritu sectario que le anima. Pero no hemos de ser tan cándidos que en estos momentos de lucha enconada concedamos más importancia a las doctrinas socialistas que a las falsas antimarxistas.

Nuestra posición queda bien fijada. Hemos de recomendar y lo hacemos con todo interés y con el entusiasmo que brota de nuestras firmes convicciones que la única candidatura que representa una sólida garantía de paz social y de orden económico es la de unión republicana de centro pues está integrada por hombres de valía representantes de partidos republicanos en los que no se puede apreciar ninguna contaminación marxista y que muy lejos de toda estridencia demagógica, se afanan de una manera meritoria digna de elogio por hacer posible la convivencia de todos los ciudadanos españoles y por desterrar de la patria todas las convulsiones revolucionarias y su consecuencia inmediata de catástrofes económicas que de una manera fatal y necesaria provocaría el triunfo de la candidatura socialista o de la candidatura monárquica.

Para dar fuerza a nuestro argumento y justificar nuestra actitud nos basta hacer unas preguntas a todo aquel ciudadano, que no figurando en ningún partido político y por ende apartado de las luchas enconadas de los partidos anhele solamente su bienestar y el de los ciudadanos que con él conviven. La pregunta en cuestión esta ¿Usted opina que no ocurriría nada en España si el triunfo fuera de los monárquicos no se alteraría la paz social? ¿España está dispuesta a que se abra en su seno un nuevo período revolucionario, ya sea de derechas o de las izquierdas?

Los momentos son de trascendencia y todo pacífico ciudadano, consciente e sus deberes patrióticos, no anhelan otra cosa más que volvamos al rumbo que se inició el 14 de abril con las deras ilusiones de una República de paz y respeto en la que brillará la justicia. Meditemos. Los que tengan un verdadero sentido conservador, que enjuicien los hechos y se den cuenta de la enorme responsabilidad histórica. Los que se dejen arrastrar por sectarismos de derechas o de izquierdas; los que se dejen llevar por corrientes de snobismo e intenten copiar en España fórmulas extranjeras; los que padezcan una atrofia en su mentalidad entiendan todos que es necesario poner por encima de todos el bien de la patria, su prosperidad, su paz su trabajo, su historia alejándola siempre de todo cataclismo y de toda revolución y esa paz, ese trabajo y esa prosperidad no se consiguen con los sectarismos de la derecha ni con los de la izquierda. Se consigue solamente con el triunfo de la candidatura de centro que es la que ofrece más sólidas garantías.

Como respetan el octavo mandamiento los candidatos que se titulan católicos

Por un testigo presencial conocemos las palabras de los señores Velayos y Represa en el mitin celebrado hace pocos días en Piedrahita. Tuvieron la desvergüenza de afirmar que en Avila había no sé cuantos kilos de carne congelada, importados como consecuencia de la aprobación del Tratado con el Uruguay, que era obra del actual Ministro de Estado, nuestro correligionario señor Sánchez Albornoz.

Si la información no procediera de fuente tan veraz hubiéramos puesto en duda que los candidatos pseudo católi-

¿Quiénes son los agrarios?... ¿Quiénes esas Derechas Antimarxistas?... ¿Quiénes integran sus fuerzas?... ¿Qué y quienes representan?... ¿Cuales son sus programas salvadores?... ¿Cuales sus soluciones a los problemas pendientes?... ¿Son fuerzas nuevas compuestas por elementos sanos y por tanto no fracasados todavía?... ¿Vienen en son de paz a rectificar dentro de la ley, lo que hayan podido hacer mal los Gobiernos de la República?...

Todo esto se pregunta mucha gente. Eso mismo nos preguntamos nosotros aunque podemos contestar, y vamos a hacerlo, a casi todas esas preguntas sin temor a equivocarnos.

De todo el mundo es sabido que la mayor parte de los que se llaman agrarios, no conocen, no han amado nunca la tierra ni han hecho nada por ella como no sea vejar y espoliar vilmente a los que la trabajan. Son agrarios de salón, jesuitas de sotana corta y, generalmente, tradicionalistas, dictatoriales, fascistas, desechado, ambiciosos, jesuitas, ex-aristocratas, saltimbanquis de la política, logreros, acaparadores y demás detritus de los partidos que se hundieron con la Monarquía. Son los de la España negra de la Inquisición; los muertos políticamente que se levantan de sus tumbas amenazadores, pero impotentes contra la España luminosa, radiante y harto benévola del 14 de abril de 1931.

Representan, pues, el pasado bochorroso e indigno: Cuba, Filipinas, Puerto Rico, Barranco del Lobo, Monjuich, Annual, Monte-Arruit, etc., etc., Son los que jamás cumplieron la Constitu-

Abulenses elegid entre quienes como Velayos sin haber sido jamás católicos, para ser diputados se fingen defensores de la Iglesia y quienes llenos de respeto por las ideas de todos quieren apartar la religión de las luchas políticas.

Como se atreviesen a mentir con tal desfachatez, porque ellos son los primeros en saber que en Avila no hay un kilo de carne congelada; que las Cortes Constituyentes se disolvieron sin aprobar el tratado con el Uruguay y que cuando este tratado se negoció hace más de un año, el Sr. Sánchez Albornoz no pinchaba ni cortaba nada en el Ministerio de Estado.

Mal deben ver su candidatura los señores Represa y Velayos cuando necesitan acudir a las mentiras más burdas

ción; los que tenían siempre suspendidas las garantías constitucionales y a España en estado de guerra; los que perseguían implacables a la prensa liberal y republicana; los del pistolero oficial; los de los seis años inicuos de dictadura; los protectores y rufianes de todas las «Caobas»; son los que llevaron a España a todos los desastres e hicieron de ella un pueblo de esclavos.

El programa, las soluciones que traen estas gentes sin pudor y sin instinto de conservación, ya se puede suponer cual será: Hundir esta nuestra amada República; deshacer todo lo hecho por las Cortes Constituyentes; recabar todos los privilegios de que disfrutaban y que les anuló la revolución; perseguir como a fieras a los republicanos y socialistas que no se les sometieran sin condiciones; en una palabra: provocar la guerra civil.

No son, pues, fuerzas de orden ni nuevas, compuesta por elementos irreditos, no. Eso ya tendría disculpa y acaso justificadas simpatías. Pero no es así. Son los fracasados, los aplastados el 14 de abril de 1931 que salieron de sus escondites, de sus mazmorras, animados enardecidos por su odio a las libertades y por la lucha fratricida entre los vencedores de aquél glorioso día.

No vienen tampoco en son de paz sino de guerra y usando de sus más inicuas e innobles armas: la injuria y la calumnia.

¿Y esos fracasados, esos aplastados como sabandijas en aquella memorable fecha quieren ser ahora los salvadores de España, apoderándose del Poder?

No, no lo conseguirán. Pero si el pueblo republicano lo consintiese por cobardía o por sus luchas intestinas habría que decirle como Marhabal a Anibal, porque éste, victorioso, prefirió retirarse a Capua en vez de asaltar a Roma: «Sabes vencer, pueblo republicano; pero no sabes aprovechar la victoria»

José Jiménez de la Serna

para atacar al adversario. No lo hubiéramos creído en D. Salvador. Necesitamos denunciar a los electores de Avila tal conducta para que vean hasta que punto pueden votar a quienes tal hacen. Si fueran en realidad católicos no se atreverían a faltar al octavo mandamiento de tal forma. Ocurre que para ellos el catolicismo no es más que un escabel por el que quieren trepar hasta el acta. Claro que, como en la fábula de la zorra, habrá que recordarles al final que «están verdes».

Ante la ofensiva reaccionaria

Los elementos monarquizantes y reaccionarios de toda laya: el caciquismo rural, las huestes pseudocristianas los terratenientes de omnímodas y feudales pretensiones, el complejo de candidaturas conglomerado de agrarios sin agricultura, la flamante organización del enlace derechista, vienen anticipando con la lucha electoral que quieren volver a sus posiciones privilegiadas, que quieren incorporar toda su política putrefacta, a una opinión relativamente depurada al calor de principios democráticos, que han vitalizado con honor una patria postergada. Esta depurabilidad que ha experimentado el ciudadano español, este sentir cercano de la emancipación espiritual, es por sí solo un contenido histórico en la vida volutiva de nuestro pueblo, y es una nota eminentemente delicada: fruto de emociones revolucionarias y románticas, que un hondo valor de justicia lleva inherente en todo rumbo mutativo de extructuración social y política.

Contra estilización de nuestra educación política, van dirigidas las propagandas de las fuerzas reaccionarias y con precisión maligna, invocan el auxilio de damas ociosas y sacristanescas, que en gran porcentaje, son el punto neurálgico, la parte negativa, de ese factor social que tiende hacia la estética de las ideas, donde tiene su recinto la rebeldía del espíritu, junto al más bello de los sentimientos humanos, el sentimiento de la libertad.

Si prevalecen contra el frío espíritu popular las arengas reaccionarias y sus mentiras malvadas, con todo su cortejo de augurios fatales y escalofrantes, tendríamos, quien lo duda, la perspectiva de una lucha fratricida, cuyos resultados no podemos precisar y entonces, los que se titulan cristianos, los que predicán caridad, ahogarán en sangre el ansia incontenible de liberalismo que germina en el pueblo español.

Ante la ofensiva reaccionaria debe

MANUEL SANCHEZ PRIETO

MEDICO (Del Instituto Rubio)

VENÉREO Y SIFILIS

Consulta: 1 a 2 y 6 a 8.-Pi y Margall, 4.-2.º

responder el patriotismo y decidida colaboración de todo ciudadano más o menos avanzado en la ideología republicana y debe aprestarse con su voto y con su decidida colaboración, para el éxito, fecundo en consecuencias, de los principios democráticos.

Debe y debemos todos, propender a la consolidación de la República, en una hora quizás definitiva y hemos de prescindir de suspicacias y matices, no fundamentales de defensa contra el régimen, que es en definitiva lo que se ha de ventilar en las urnas, significándose en este criterio de lucha, contra un enemigo embozado y sensiblero, que vé, por ciertos errores gubernamentales y sobre todo por excesiva transigencia un momento oportuno para su ofensiva antidemocrática.

Ante la reacción de esta pléyade compleja de enemigos del régimen, cabe la respuesta de todos los partidos en dirección única, aplastando de una vez para siempre ese detritus pestilente y enfermizo que se llama agrario, tradicionalista, fascista, etc.

Espanoles, ciudadanos, no debe ser un mentís para nuestras conquistas cívicas, para nuestros dignos ideales, para nuestras reivindicaciones todas, el resultado electoral que culmine el día 19: cruzada para España y sus hijos por la seguridad de su Constitución y que en las aguas borrascosas de la contienda española pugna por navegar libremente en mar de paz progreso y trabajo sellando una era de gloria inmortal.

J. Antonio Albarrán Gil

Aviso a los Sres. suscriptores de la provincia

Para la buena marcha de esta Administración, se ruega a los suscriptores que aun no han remitido el importe del primer semestre del corriente año, que lo remitan a la mayor brevedad.

Para mayor claridad, indiquen el pueblo al hacer la remesa de fondos.

El Administrador

La misión cultural del Señor Sánchez-Albornoz

En la Facultad de Filosofía y Letras disertó sobre "Fines y medios del Estado e instituciones feudales en León y Castilla"

Copiamos de «El Diario Español» de Buenos Aires:

«El estado leonés castellano tuvo por fines—comienza el doctor Sánchez Albornoz—la protección a la iglesia, la paz pública, la justicia y la defensa del territorio nacional y a continuación examinó cómo los cumplía.

La tutela de la monarquía sobre la iglesia, el ejercicio de la justicia para el restablecimiento de la paz quebrantada con su secuela del procedimiento judicial de abolengo germánico y los métodos seguidos en las relaciones exteriores, en la paz y en la guerra, ocuparon al señor Sánchez Albornoz al comenzar su lección. Estudió después los medios de que el Estado disponía: la hacienda y el ejército. Como continuación de la goda, que lo era a su vez de la romana, presentó la organización fiscal leonesa. Se funda en los tesoros del príncipe y del reino en esta época, los reyes recaudan como impuestos directos el «tributum» y la «infurción» que reciben después nombres distintos y multitud de otros indirectos que en unión de las cosveas de carácter público tienen raíz remota. No se fabrica moneda hasta después de la conquista de Toledo y entonces el rey se arroga el derecho de acuñarla que sólo por excepción concede a dos grandes señores y a algunos concejos. Albornoz completa el cuadro fiscal castellano hasta llegar al tributo votado por las cortes. El ejército le merece atención especial. Arranca un estudio de la organización militar germana y de la goda. Los problemas de la entrada en el ejército de los provinciales romanos y el papel que empiezan a jugar las tropas de los potentes, le entretienen algún tiempo. Después establece parangón entre el ejército carolingio y el astur-leonés trayendo a cuenta también el hispano árabe. Destaca el cam-

bio de la táctica que convierte a la caballería en el arma fundamental en los combates y examina la peculiar solución que se da en la monarquía castellana al problema de la caballería con la creación de la caballería villana.

Las instituciones prefeudales le ocupan en la segunda parte de su lección. Expone las teorías más modernas sobre el origen de las «inmunitates» y presenta los vestigios que de ella ofrecen los textos godos. Al detalle estudia luego la aparición, fórmulas tipos y pormenores de las inmunidades astur-leonesas, en las que los señores sustituyen a los condes interponiéndose entre los reyes y los habitantes de sus dominios. El origen del beneficio y del vasallaje en Europa le detiene enseguida; examina el desarrollo de estas instituciones y de la inmunidad en los siglos que preceden al XIII y señala los cambios que el medro de todas ellas van produciendo en la organización estatal de Castilla. La interrupción repetida del proceso de feudalización del estado castellano constituye el final de esta lección y de su cursillo.



Agrupación Republicana Femenina

En el domicilio social de esta Agrupación, Plaza de Castelar, núm. 6, hasta el día 15, y de cinco a seis de la tarde, queda abierta la matrícula para las clases siguientes:

Corte y confección, Taquigrafía, Mecanografía y Francés.

Imprenta Ibáñez

Reyes Católicos, 34.--AVILA

Al hacer sus encargos, no deje de tener en cuenta este acreditado establecimiento, donde encontrará cuanto desee en todo lo referente al ramo de imprenta.

Los encargos se remiten libres de portes a donde se desee
No confundirse:

Donde se edita este periódico

EL MAGISTERIO

Librería, Papelería y Objetos de Escritorio

Adrián Medrano

Reyes Católicos núm. 38

AVILA

Ciudadanos: ¡Alerta!

Las elecciones se aproximan. Antes de que llegue el día 19, debemos de pensar que vamos a hacer ¿vamos a dejar las riendas del poder a los que apoyaron a los gobernantes de la ignominiosa monarquía, a los explotadores en su mayoría del obrero? ¡nunca!; dirán en estos momentos miles de ciudadanos conscientes y estarán dispuestos a derramar la última gota de sangre si fuera preciso por salvar el régimen republicano traído por todos los españoles que estaban cansados de soportar un régimen que desde mucho tiempo estaba putrefacto.

Alzar aquella gente que llena de miedo no a su persona porque debían de comprender que su régimen democrático los respetaría; sino miedo a su dinero que es lo que ellos más estiman emigraban y estos mismos con su poca comparsa de enmascarados se levantan con la bandera del catolicismo y con un nombre «agrario» a traer, digan lo que quieran, aquello que el pueblo reprochó.

Los agrarios ¿pero quien son? ah si, los caciques antiguos (en su mayoría repito) los que aprovechándose de la nula cultura del obrero los tenían sumidos a la esclavitud lo mismo que en los tiempos de los de «horca y cuchillo» y estos son ahora los que se acuerdan del obrero ¿pero cuando se acordaron? Ah, si, se acordaban las vísperas de las elecciones que les daban unas migajas de pan como si fuesen canes; ¿a cambio de que? ¡¡del voto!! ¿V los obreros porque lo vendían? porque no sabían, ni tenían la menor idea de Derecho; entonces salían aquel día a la plaza pública y no les humillaba formar grupos con los humildes, cuando el día anterior se avergonzaban de ello.

¡Ciudadanos! acordaos de esto; recordar Anual, Monte-Arruit donde murió tanto joven, quizá algún hijo vuestro; pensad que si dáis vuestro voto al partido agrario que así se llaman pero que son monárquicos-fascistas, volveremos a los tiempos que todos tendréis grabados en vuestra mente y muchos en el corazón; la República la perderemos y seréis lo que siempre ¡esclavos! ¡¡que esa palabra no suene más!!

Si votais la candidatura agraria, demostrareis que los españoles en su ma-

yoría la clase obrera, tiene espíritu de servilismo.

Si queréis ser libres, que vuestros hijos lleguen a ser hombres cultos, jamás esclavos, votad la candidatura que vosotros comprendáis que sus partidos os proporcionan escuelas, trabajo, higiene y de ésta manera haremos una España trabajadora, pacífica, culta que es la que todos estamos obligados estructurar con nuestro voto en los comicios.

¿Cual es esta candidatura? la republicana.

Un joven republicano.

Arenas 3-XI-1935.

Ojo católicos y agrarios.

Nos llega la noticia segura de que el ex-romanista, exalibista, ex-monárquico ex-republicano y ex-izquierdista en este momento agrario Don Nicasio Velayos se propone seguir a su ex-jefe don Santiago Alba y trata de ingresar con él en el partido radical. Ojo católicos y agrarios su vuestro candidato prepara una más de sus evoluciones.

Diputación Provincial de Avila

ANUNCIO

La Comisión gestora de esta Excelentísima Diputación en sesión celebrada el 4 de los corrientes ha acordado fijar la fecha del 4 de diciembre próximo y hora de las doce, para la celebración de las subastas para el suministro de carne y pan a los establecimientos provinciales de Beneficencia, durante el primer trimestre del próximo año 1934

El pliego de condiciones económicas y administrativas se halla de manifiesto en la Secretaría de la Corporación todos los días laborables a las horas de despacho en dichas oficinas.

Avila, 6 de noviembre de 1933.—El Presidente, Daniel Diaz.—El Secretario, J. Delgado.

Lea usted «República»

Balance muy incompleto de los años de restauración monárquica

Monopolio de Petróleos.
Semana trágica de Barcelona.
Quema de iglesias y conventos.
Leyes de excepción.
Inspección sistemática de las garantías. Constitucionales.
Multas ilegales.
Prisiones.
Deportaciones.
Monjuich.
Senllera.
Infiesto.
Salamanca.
Barcelona.
Cuba.
Filipinas.
Puerto Rico.
Ajusticiamiento de B. s'ual.
Yernismo.
F. C. Ontaneda Calatayud.
Fusilamientos.
Telefónica.
Metro.
Saltos del Alberche.
Persecuciones.
Intolerancia.
Sectarismo.
Suspensión de periódicos sistemática.
Pistolero oficial.
Ley de fugas.
Asesinato de Canovas.
Asesinato de Canalejas.
Asesinato de Dato.
idem del Cardenal Soldevilla.
idem de Prim.
Atentado al General Martinez Campos.
Atentados a D. Antonio Maura.
idem idem Alfonso XIII.
Asesinato de Salvatierra.
Atentado anarquista de la sala de Cambios Nuevos.
idem idem Fernando.
Invasión de religiosos expulsados de Méjico.
Barranco del Lobo.
Annual.
Monte-Arruit.
Retirada de Xauen.
Melilla.

Católicos abulenses, elegid entre la suerte de Rusia y la de Francia. Separad a la Iglesia del Estado en el país vecino, el catolicismo vive libremente y medra cada día. En Rusia por la obstinación de la Iglesia de intervenir en la política los templos estan convertidos en cines o teatros y los sacerdotes han vuelto a las ca'acumbas.

Tetuan.
193 incendios de templos y conventos.
87575 bombas y petardos.
35105 asaltos y motines.
97323 heridos.
76213 muertos.
¡Arleguil!
¡Martínez Anido!
¡Calvo Sotelo!
¡¡¡Callejón!!!
Firmes especiales.
Atentado anarquista del Teatro Principal de Barcelona.
Delegados Gubernativos.
Atentados de Alfonso XII.
Fusilamientos de sargentos.
Martirios de Monjuich.
Incendios de cosechas.
Huelgas revolucionarias.
Represiones violentas.
Trasatlántica.
Aniquilamiento flotas de guerra.
Pérdida resto Colonias.
Detenciones gubernativas.
Vera del Bidasoa.
Hambres.
Paro.
Sangre.
Fango.
Lágrimas.
etc. etc. etc.
Juegas dictatoriales.
El número de encarlamientos sin causa fué incontable.
¿Estas cibras, estos hechos, estas luchas, estas vergüenzas era posible en un país civilizado?...
No; por eso vino la República.
¡Votad a los republicanos de centro que representen lo contrario de todas esas indignidades!

Católicos abulenses no os dejéis engañar por quienes dandoseles un ardite de la religión tratan de explotarla para sus fines políticos.

Radio

Aparatos desde 4 hasta 9 lámparas
El mejor conocido hasta la fecha
El más barato en cada tipo
San Román «LA BIGORNIA»
Constitución, 18.-AVILA

Camioneta CHEVROLET 4 cilindros y coche FIAT

Se venden en insuperables condiciones
Razón Garage Chevrolet.—Carretera Nueva, 16.—AVILA

OBRA NUEVA

Contabilidad Diferencial

Por ANTONIO CEPAS.

6 pesetas principales librerías.

¡Ciudadanos! Si abrigáis alguna duda acerca de la forma de emitir vuestro sufragio, sabed que la Coalición Republicana (partido Radical, Acción Republicana y partido Progresista) han montado su oficina electoral en la calle de San Segundo núm. 21, bajo, donde se darán toda clase de informes.

No olvidar que este Centro os abre generoso sus puertas.

SAN SEGUNDO, 21, BAJO.-TELEFONO 73

	Pesetas
Año	6 00
Semestre	3 00
Trimestre	1 50
Número suelto...	0 10

	Pesetas
Una plana.....	50 00
Media idem.....	25 00
Cuarto idem.....	15 00
Octavo idem.....	8 00

Por conquistar el acta, Velayos finge hoy entregar su alma a Dios. Lo mismo la daría al diablo si fuera menester.

Una campaña repugnante

El Estatuto de Cataluña

Movido por el apetito desordenado de conseguir un acta, para quien esa acta es todo en la vida, no repara en el enorme daño que produce a España al predicar un día y otro por los pueblos contra el Estatuto de Cataluña, el señor Velayos.

Anda de pueblo en pueblo lanzando la idea simplista de que a consecuencia de haberse votado el Estatuto de Cataluña ha bajado el precio del trigo y no se vende en el mercado. Cualquiera que sea el concepto que se tenga de la autonomía catalana, no es lícito a ningún buen español sembrar en la mente poco cultivada de los labriegos de Castilla esa mala yerba.

El señor Velayos, estamos seguros de que sabe muy bien que falta a la verdad al decir lo que dice. ¿Cuál es entonces su responsabilidad al difundir esa infundiosa especie que va levantando odios entre las regiones españolas

tan solo por conseguir un centenar de votos?

Persona que ha representado en Cortes a Avila, que viste la toga del abogado para pedir justicia ante los tribunales, que ha desfilado por las aulas de la Universidad tiene derecho a cometer el crimen moral que representa llevar a los cerebros de los campesinos abulenses esa torpe patraña!

Velayos sabe, lo saben todas las gentes que conocen el problema del trigo que el precio de este cereal de primera categoría sufre un colapso en todo el mundo. No es lícito, por conseguir un acta tergiversar los conceptos y manchar el corazón de los electores.

Nuestro correligionario el señor Sánchez Albornoz ha dicho en algunos de los pueblos que ha recorrido que aunque no ha intervenido una sola vez en la discusión del Estatuto de Cataluña por coincidir su estudio en el Parlamen-

to con el de la Ley Agraria a la que dedicó toda su actividad, no solo no se arrepiente de haber dado su sufragio al Estatuto de Cataluña, en la votación de definitiva sino que cien veces volvería a hacer otro tanto. Como castellano desearía que toda España sintiese al unísono de los hombres de Castilla, y aún más que toda España, todo el mundo, pero puestos que por razones históricas que no es este el lugar de explicar, hay un sentimiento de autonomía en una región de España, entiende que hubiera sido un grave error político, más que un error un crimen contra España, mantener por la fuerza el estado en que la Dictadura y la Monarquía habían dejado las cosas en la región hermana.

Inglaterra mantiene hoy su imperio en el mundo por haber sabido conceder a tiempo estatutos, autonomías a los distintos grandes territorios que tiene dispersos por los mares y aún Irlanda.

Porque España no supo conceder libertades análogas a los pueblos de América, perdió América. Si a fines del siglo pasado se hubiera corgado oportu-

lunamente la autonomía a Cuba; Cuba, Puerto Rico y Filipinas formarían hoy parte de la Patria española.

Ni por un acta, ni por ciento ni aunque le costara la expatriación y el destierro Sánchez Albornoz hubiera consentido, y con Sánchez Albornoz todos los patriotas, que un nuevo yerro semejante al cometido tradicionalmente por los españoles arrebatara a España una porción de su territorio tan floreciente y rica como Cataluña.

No, señor Velayos, en la hora en que la conciencia le llame a capítulo será forzoso que se arrepienta del daño que produce a su Patria al hacer germinar en los pechos castellanos la vieja política que ha costado a España el pasar de ser la Potencia más grande de la Europa moderna, al estado en que hoy se encuentra.

En esos momentos, señor Velayos, aunque trate de hacer callar el grito íntimo, la conciencia le pondrá ante los ojos todo lo repugnante de su campaña.

A la hora de cerrar esta edición, recibimos el siguiente telegrama:

Madrid a Avila, 14'30. En este momento, acaba aprobar Consejo Ministros decreto creando en Avila Academia Sargentos. Con gran alegría se lo comunico, rogándole haga pública la noticia. Avila está de enhorabuena. Firmado Sánchez Albornoz.

SUBIR, SUBIR; ELEVARSE...

El teniente coronel piloto, señor Herrera, va a subir, solito él, en globo a la estratoesfera.

Magna hazaña, brava acción la que la suerte le augura. El nombre de la Nación va a quedar a gran altura.

En estos instantes críticos alabo tan justo anhelo. ¿Qué dirán esos políticos que viven a ras del suelo? ¡Eso sí que es ascender; eso sí que es elevarse! ¡Qué legítimo es tener interés por encumbrarse! Subir; subir como Herrera es elevarse en verdad. ¡Qué grande es la estratoesfera! ¡Que chica la Humanidad!

En esas altas regiones fuerte presión va a sufrir; mas, ¿qué importa si presiones también aquí hay que sentir? Elevarse, remontarse a regiones ignoradas... ¡Eso sí que es superarse en ideas avanzadas! En un globo solamente, sin un acompañamiento, siguiendo rumbo ascendente... ¡Eso sí que es un portentoso!

Herrera, desde la altura, se reirá de

Miente quien diga que Sánchez Albornoz ha combatido a los pequeños propietarios y a los colonos. Ha sido el único diputado de Avila que les defendió en las Cortes. Velayos trató solo de salvar sus grandes propiedades. El diario de Sesiones es testigo.

Nos dirigimos a las autoridades eclesiásticas. Muchos sacerdotes desoyendo sus mandatos se han lanzado a la contienda política. Ellas tan bien como nosotros pueden comprender los peligros que tal conducta encierra para la paz religiosa de Avila.

la vida y a la humana criatura la verá empequeñecida. Su idea así concebida es digna de buena suerte. Se reirá de la vida mientras juega con la muerte.

¡Magna empresa, brava hazaña! ¡Así se hace Patria y nombre! ¡Va a subir la Madre España, yendo del brazo de un hombre!

Esa empresa, cual ninguna, es peligrosa del todo, pero él irá hacia la luna y otros andan por el lodo. Subir, subir; encumbrarse, aunque ello cueste trabajo, es preferible a mancharse con los vicios de aquí abajo, que el que a este mundo nos trajo dispuso en lo terrenal que haga uno de escarabajo y otro de águila caudal. Subir, hasta encaramarse aunque sea en una nube; subir, subir; el elevarse, que la gloria es del que sube.

¿Qué verá el bravo piloto en esas bellas regiones? Un mundo encantado, ignoto y estrellitas por legiones. (También nosotros sentimos, sufriendo, humanas querelias, y si colores sufrimos, también vemos las estrellas.)

¡Magna empresa, brava hazaña! ¡Así se hace Patria y nombre! ¡Va a subir la Madre España, yendo del brazo de un hombre!

Alfredo Olavarria,

Elecciones de Diputados a Cortes

Candidatura de unión republicana de centro

D. Claudio Sánchez Albornoz Menduñía

MINISTRO DE ESTADO

D. Francisco Agustín Rodríguez

INSPECTOR DE 1.ª ENSEÑANZA

D. José Picón Meilhón

ABOGADO

D. José Palmerino San Román Colino

ABOGADO